

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Principado de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Con objeto de atraer la iniciativa y el esfuerzo de los particulares, estimulando con legítimos proyectos, para que coadyuven con el Estado en la obra de la repoblación forestal— dice el ministro de Fomento en el preámbulo— se ha publicado un interesante libro, haciendo concepciones de particulares para repoblar montes del Estado. La iniciativa nos parece excelente. Sobre venir a facilitar medios de vida y de aplicación de actividades, a cierto número, no escasea, por cierto, de oportunidades, se procura con ella aliviar el daño enorme de haber asolado la guerra grandes regiones forestales de Europa, provocando la odiosa tala en muchos montes particulares.

El Estado, dentro de la innovación, a dos puntos de especial importancia: a evitar que pueda la propiedad de estos montes ser objeto de indebida usurpación, para lo que establece que tales ocupaciones no concederán otros derechos que los de aprovechamiento y disfrute del arbolado que se obtenga por medio de la repoblación, pero manteniendo íntegramente el derecho de propiedad del suelo a favor del Estado o de los pueblos o Corporaciones que lo vayan disfrutando; y garantizar contra la especulación los derechos que al amparo del decreto que nos ocupa, puedan crearse, dando así a estas ocupaciones temporales con carácter análogo a la de los patrimonios familiares para que se impida su aprovechamiento y que quede bien explotado el trabajo invertido en la transformación de los montes...

Como era lógico esperar, la Sociedad de las Naciones se propone discutir la cuestión de Oriente. El doctor Nansen, de quien es la iniciativa, ha dicho que conforme al artículo 11 del pacto, es indispensable velar por la paz internacional en el conflicto presente, bien examinando sin aplazamiento las medidas que se pueden adoptar, u ofreciendo a los beligerantes amistosa intervención para que de una manera o de otra cesen las hostilidades.

La comisión de iniciativas ha decidido inscribir en el orden del día esta cuestión de carácter político. Además, la delegación persa ha pedido, en nombre del gobierno de Argora, que la mencionada Sociedad de las Naciones intervenga para la protección de las minorías de Tracia y Asia Menor. También Australia ha prestado su conformidad a los anteriores deseos.

Sería pues, convenientísimo para conseguir la paz, que fuese la Asamblea reunida en estos momentos en Ginebra la que por sí y ante sí resolviese todas las cuestiones que ha puesto sobre el tapete la lucha greco turca; de esta manera las soluciones que se adoptasen tendrían la garantía de la más absoluta imparcialidad.

También en París, como saben nuestros lectores, se están celebrando en estos momentos conferencias entre M. Bujarac, M. Laroche, director adjunto de los Servicios políticos; Barjaton y M. Sali, secretario de la Conferencia de embajadores; y dos otros por parte de Francia; lord Curzon y Harding, por la de la Gran Bretaña, y el obispo Sforza, por la de Italia.

Hasta el momento presente no se

han iniciado discrepancias entre los conferenciantes respecto a la cuestión de Oriente, que es de la que tratan, ni creemos que pueda haberlas, porque tanto Inglaterra como Francia, aunque al parecer sostengan puntos de vista diferentes, en realidad, todo ello se reduce a cuestión de forma. Una vez más han hecho saber los representantes británicos que dicha nación no busca ni persigue política personal, ni tiene miras ambiciosas.

Se llegará también a un acuerdo respecto a las reivindicaciones kermánicas? De ello depende la actitud de estos vencedores, que permanecen armados al brazo, hasta ver el resultado de la mencionada Conferencia de París.

De Sociedad

Los que viajan
Llegó de la Corte D. Camilo Calamar.

—Ha salido para Abarán el cura vicario del Sagrado Corazón D. Pedro Gambo.

—Regresó de Madrid el Hermano Mayor del Hospital de Caridad D. Luis Malo de Molina.

—De varias poblaciones del Norte de España han regresado Policarpo Ruiz de Bona y su distinguida esposa.

—Han marchado a Valencia, para tomar parte en los exámenes de la carrera de Piano las bellas señoritas Isabel y Eulalia Martínez, acompañadas de su señora madre Doña Mariana Sánchez.

Para Málaga, donde permanecerá unos días, ha salido nuestro colaborador Dr. D. Nemesio de Heredia «El Españolito».

Notas varias

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto niño la señora doña Caridad Bernal, esposa del industrial de esta plaza D. Antonio Fernández.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Reciban nuestra enhorabuena.

—Los alumnos del Colegio Politécnico de Nuestra Señora de la Caridad José García Navarro y Rafael Pérez Giménez han obtenido premio extraordinario en las oposiciones de ingreso en el Instituto; cuya preparación ha estado a cargo del profesor de la Clase superior D. Mateo Hurtado.

—Han terminado brillantemente el Preparatorio de Medicina los jóvenes estudiantes don Doroteo Bermejo y don Eduardo Vera.

—Después de muy brillantes ejercicios ha aprobado con notables notas en los exámenes de ingreso para el Bachillerato la preciosa y distinguida señorita Amparito Butigieg, hija del Teniente Coronel del Regimiento «Cartagena» don Astasio.

Enfermos

Se encuentra restablecida la distinguida señora doña Enriqueta Mesa.

Letras de luto

En la parroquia católica de Santo Domingo se ha dicho hoy misa de requiem en sufragio del alma de la señora doña Josefa Mateo Martín, esposa del secretario del Juzgado Municipal de La Unión don José María Truchaud.

El templo se ha visto muy concurrido de fieles.

A su viudo y demás familia reiteramos nuestro pésame más sentido.

En 3.ª plana: originales de interés.

DE LA GUERRA

Llegada de los artilleros repatriados

Con una hora y veintidós minutos de retraso llegó a esta estación del ferrocarril el tren mixto de Andalucía, que conducía a los soldados de las baterías expedicionarias de esta comandancia que regresan repatriados por pertenecer a la quinta de 1919 y que marcharon en Diciembre último.

En la estación esperaban a los expedicionarios el Excmo. señor Capitán General, General Gobernador, el Alcalde General de Brigada, Comte. General del Arsenal, Coronel de E. M. y regimiento de Infantería de Sevilla, Cartagena, Marina y tenientes coroneles de Artillería, Carabineros, Intendencia, capitán de guardia civil, numerosas comisiones de todos los cuerpos y un inmenso gentío.

Al entrar el tren se aguzó la banda del 70 entonó la Marcha Real y los soldados y públicos prorrumpieron en vítores a España.

En la estación

Al poco de llegar el convoy y después de transcurrir aquellas escenas conmovedoras entre los soldados y sus familias, se sirvió un exquisito refresco, costeado por los regimientos de «Sevilla», «Cartagena» y «España».

En marcha

Terminado este, la expedición que la componen trece cabos, tres de 2.ª de primera y setenta y ocho soldados se puso en marcha, precedidos de la banda de música, cornetas y tambores del 70, hacia la ciudad.

Mandaba la fusta el alférez don Enrique del Castillo.

En la población

Por la calle de San Diego era completamente imposible el poder dar un paso, pues se hallaba invadida de una inmensa muchedumbre que aplaudía y vitoreaba a los artilleros, todos los cuales lucen sobre sus pechos orgullosos la cruz y la medalla de la campaña.

Envueltos en una verdadera masa humana los soldados se dirigieron por la calle del Duque y Ocaí al templo donde se venera nuestra amada patrona, cantándose una solemnisima Salve.

Después de esto, el Capellán de esta Comandancia de Artillería don Angel Sauro, dirigió a los valientes artilleros la palabra de manera inspiradísima.

En sentidas frases expuso y alabó el sentimiento de amor que anidaba en sus pechos al abandonar la Patria para ir a tierra africana para vengar el ultraje inferido a nuestra bandera.

Destalló en tiernas palabras los filiales afectos que antes de salir de Cartagena depositaron al pie de la milagrosa imagen de nuestra patrona la Virgen de la Caridad.

Manifestó que los dignos Jefes que les despedieron, hoy, les reciben con cariño y emoción.

Les dá la enhorabuena como compañero de armas y les bendice como ministro del Altísimo.

Desfile

Terminado el acto religioso, la fuerza desfiló marcialmente por la calle del Arco de la Caridad, Plaza San Francisco, Honda, Puerta de Murcia, Plaza de Perfumo, Mayor, Plaza Santa Catalina, Murcia al cuartel.

Rancho extraordinario

Después de la tropa les fué servido un abundante como exquisito rancho, costeado por esta Comandancia.

D O M
PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA
D. Ernestina Gassen y de Frias
que falleció el 2 de Octubre de 1921
R I P.

La Hora Santa que se celebrará el día 2 de Octubre en la Iglesia de la Caridad de 10 a 11 de su mañana será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Su desconsolado esposo el Excmo. Sr. Almirante de la Armada Jefe de la Jurisdicción de Marina en la Corte don Federico Ibañeta y Valera; hermanas, sobrinas y hermanas políticas ruegan a sus amigos la asistencia a estos cultos, por lo que recibirán especial favor.

Varios Excelentísimos Prelados se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Información de Marina

Varias noticias

—Se aprueba embarque en el «Dédalo» como observador, el alférez de Navío Fontán.

—Se concede la licencia para Cartagena y Madrid al alférez de Infantería de Marina don Rafael Palacios Ciruelo.

—Se compran segundos Comandantes de los guardacostas «Arciles» y «Udala» a los alféreces de Navío don Manuel Callerón y López Bago y don Vicente Gironella y Ronquillo, respectivamente, que se encontraban internamente en el «Kangaroo» y que pertenecían, el primero a la dotación del acorazado «Jaime I» y a la del cañonero «Don Alvaro de Bazán» el segundo.

—Se nombra ayudante personal del Vicealmirante don Salvador don Bahigas y Abad, al capitán de Infantería de Marina don Antonio Izquierdo y Benitez de Lugo.

—Idem del General Jefe del Estado Mayor de la Jurisdicción de Marina en la Corte, al Capitán de Infantería de Marina don Ramon Gassen Rivas cuando termina la comisión que desempeña en San Fernando.

—Se autoriza ejecutar obras del «Plan de labores» de la Fábrica Nacional de Torpedos y adquisición de materiales.

—Idem modificaciones en los inventarios de los submarinos tipo «A».

—Se concede la cruz de segunda clase de la Orden del Mérito Naval, con distintivo blanco, de las distinciones para premiar servicios especiales, a don José Monteiro, Capitán de la Marina portuguesa, Capitán de puerto de Punta Delgada, por los prestados a la «Nautilus» en su visita a San Miguel.

—Se dispone que en el Ministerio el Contador de Navío don Miguel Rosendo Róure y se encargue de la Secretaría y Habilitación de la Comisión de Marina en Europa.

—Idem que el contador de navío don Ulpiano Fernández Pintado, pase destinado al Ministerio en relevo del primer oficial citado.

—Se saca a concurso una plaza de capataz de Artillería para la Comisión Inspectora de este Arsenal, y otra de capataz de fundición para los talleres del Ramo de Artillería con arreglo a lo dispuesto en el Reglamento orgánico de la Maestranza de la Armada, entre los capataces de armería y los de fundición del Ramo de Artillería que pasaron de los Arsenales del Estado a la Sociedad Española de Construcción Naval.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Espectáculos

Teatro Principal

Con muy buena entrada se puso anoche en escena en el Teatro Principal la comedia cómica «El Agua del Jordán» de los señores Pacheco y Grajales que gustó extraordinariamente a la concurrencia.

En esta obra se distinguieron notablemente las señoras Pacheco, Sánchez Irujo, señorita Paz Robles y los señores Alpuente, Dejuán.

El público les aplaudió mucho, haciendo levantar varias veces el telón.

Para mañana noche se anuncia el estreno del disparate cómico «El Cuarto de Gallina».

Teatro Maizquez

Signe con asistencia de numeroso público «El puente de los suspiros» que ha gustado sobre manera.

Verdaderamente la película es una notabilidad.

Salón Sport

Las series americanas llevan al «Salón Sport» un numeroso público que llena por completo la sala.

Kandileja

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA